Don Juan Luis Espeio **El Premio Nacional**

de Historia 1978

ote su manincrea, apartado del ruido de la gran ube, medita y escribe todavia un erudito
de las ciencias historicas: don Juan Luis
Espejo Tapla.

Noventa y un años bien vividos y trabajados de su dilatada existencia, mantienen todavia enhiesto y muy ficido a
este hidalgo chileno de la más pura
man oue en su tranquila mornada ecaba

cepa, que en su tranquila morada acabe de recibir el reconocimiento ciudadano a su notable obra investigadora, al serle conferido el Premio Nacional de His-

mess de secribir, lo hemo visto traba-jar incansablement revisando sus co-mentarios a la "Crócica del Reino de Chille", de Jerdemio de Vivar, sobre el perido de la Conquista, cora poblica-ción de la Conquista, cora poblica-docentos y que aparcio por desgracia nia la ervidia introducción que le encome-dras don Guillerro Pelio Cruz. Resulta impresionante y moy alerta-dro, labor podolo contemplar a don Crista de la companio de la companio de la vestigadora, desafisado las model de vestigadora, desafisado las model da tra evanuada, cuando casi todos han abandosado tiempo antes el quabare-bandosado tiempo antes el quabare-

tan avanzada, cuando casi todos ha abandonado tiempo antes el quehace intelectual.

Por sus venas corre sangre de grande intelectus: su padre, don Juan Nepomi ceno Espejo Varas, fue rector del Inst tuto Nacional por más de cuarenta años figura saliente en la educación chilena Evaluado des Iura Nacionario.

tuto Nacional por más de cuarreita afors, ingur saliente en la educación chiera.
Ingur saliente en la educación chiera.
Ingur saliente en la educación chiera.
Julia de la comparación de la

ciones, con la mención precisa de fuentes y el análisis crítico de mismas, sustentando debidamen una exposición armónica y congruente de sus resultados. Todo estos elementos bien trabajados debían producir la his-

Para la consecución de estos tines, era indispensable el concurso de las ciencias auxiliares de la historia, tales como la geografía, la antropología, la etnología, etc. Entre estas ciencias auxiliares, destacan las llamadas ciencias instru-mentales, como la bibliografía, la Puleografía y la genealogía.

Fue a la genealogía — aquella encum
brada rama del saber histódon Juan Luis Espejo sus mi fuerzos desde muy joven, con aportar a nuestra historia, us exacta y absolutamente docu de los elementos integrados de dad chilena en su período forn los Siglos XVI, XVIII y XVIII. Muchos fuerron los años en desempolvando raídos docu descifrando antieme.

bor, fue su documentado y vasto "Nobiliario de la antigua Capitanía del Reino de Chile" que termino de impri-mir en 1921, y que volvió a ser editado en 1957, con el titulo de "Nobiliario de la Capitanía General de Chile" con un prólogo de Jaime Eyzaguirre. Trátase

de una obra fundamentala para la histo-riografía chilera, producto de la más es-crupulosa investigación de los docu-mentos de la Conquista y la Colonia. Esta obra capital, fue sucedida por unieroso estudios y ensayos de gran valor histórico, en los que marca la totocia la protigia investigación documen-cial. Aparecció así su notable "Historia de de la Capitania General del Reiso de chile, obra considerada de trascende-cia en la historia de la nación hermana.

ciencias históricas en Chile es memora ciencias hastoricas en Chile es memora ble. En 1911, todavía muy joven, acompañó a don Enrique Matta Vial er la formación de la "Sociedad Chilena de Historia y Geografía", en cuyos tra bajos e investigaciones participó activa mente durante muchos años. En 1933 constribundo de la Acesta de l mente durante muchos años. En 1833 contribuyó a la formación de la Academia Chilena de la Historia de la Que su primer secretario. Y an 1936 le cupo el honor de ser designado miembro correspondiente de la Real Academia de la Historia de Madrid. Pertenece desde hace años a muchos institutos, academias y sociedades de las cumpatorios de la Historia de Madrid.

demias y sociedades de históricas de varios paíse Su vida profesional como ingeniero ha sido también variada y activa. Trabajo en la Comisión de Límites con el Perú en Tacna y Arica. Ingresó a la Dirección de Impuestos Internos en el departa de Bienes Raices del que jubiló co fe. Puede afirmarse que conoce cor pocos el desarrollo de la propiedad ri en Chile en cuya investigación gas

grandes esfuerzos.
Formó su hogar con doña Maria Li Armstrong Urizar y son sus hijos don Francisco Javier, abogado; don Juan Luis, ex militar y contador y doña María

El ocaso de la vida suele ser para muchos, una etapa amarga y dolorosa, dominada por el tedio y el desengaño. Tan diferente resulta para el investiga-dor reputado, para el que cada año que Néstor, puede ofrecer sus s sejos a los que comienzan a ca su senda.

JOTAELE.